

MUTRIKU

Gaur, klown emanaldia eta 'Feminismo anitzak' hitzaldia Zabel kultur etxean

Jabekuntza Eskolak antolatutako ekimena 18:30ean hasiko da

A. GORRITIBERIA

MUTRIKU. 'Lotune', Mutrikuko emakumeentzako Jabekuntza Eskola indarrez abiatu da, eta dagoeneko hurrengo lehen hiru hilabeteetarako programa kalera dute. Gaur bertan abiatuko dena, izan ere arratsaldeko 18:30etatik aurrera, Zabel kultur etxean, Bea Larrañaga, klown artistaren emanaldia izango baita, eta ondoren hitzaldia, iluntzeko 19:00etatik aurrera, bertan hizlaria Miren Jone Lizaraburu Garcia, filosofia ikaslea eta militante feminista izango da. 'Euskal Herri asko, feminismo anitzak. Begirada kokatu bat' izango da garatuko duen gaia. Ez da hitzaldi bakarrik izango, martxoaren 4an, hitzaldiaren bigarren zatia eskainiko baitu hizlari berberak. Baina izango da besterik ere, martxoaren 30ean, 'Zauriak; eromena, gorputza, feminismoak' dokumentala eskainiko baita. Apirilko pazko astea aprobetxatuz, Mindfulness ikastaroa abiatuko da, eta lau asteazkeneren eskainiko da Luardo etxean,



Joan zen urtean antolatutako ekintzak areto nagusia eta ondokoa ere bete zuten. A.G.

arratsaldeko 18:00etatik iluntzeko 20:00ak bitartean.

Plaza mugatuak izanago ditu yoga eta erlajaziotik asko duen ikastaroak, baina aurrez izena eman beharko da apirilaren 22a baino lehen. Ekimen honen dinamizatzailea Eider Perez coacha izango da.

Emakumeak elkarlanean

Antolatu diren ekimen guzti hauen baitan, gogoratu behar da 'Lotune' sortzeko eman diren urrats guztiak, izan ere gaur egun herriko hainbat emakumek Uda-

larekin batera gauzatutakoa baita. Joan zen urtean, 'Haztera Goaz' ekimen arrakastatsuren inguruan eman zituzten lehen pausoak, eta horren ondoren Jabekuntza Eskola nolakoa izan behar zuen diseinatzen aritu dira. Azkenean, urtarrilean talde-motorea osatu, bilera zabal batetara deitu eta bertatik atera zen hiru hilabete hauetako egitaraua. Asmoa zera da; ekitaldi bakoitzean gai bat lantzea formatu desberdinetan. Gogoratu azkenik, ekitaldi guztiak emakumeentzat bakarrik antolatutakoak direla.



'Krabelin' eta Burumendi taldekoak eta Oriol Baró eskalatzailak Zabelen. A.G.



'Mendiz mendi' ziklo arrakastasua

A. G.

MUTRIKU. Pandemiaren eraginez joan zen urtean ezin izan zen antolatu, baina aurtengo 'Mendiz Mendi' zikloa arrakastatsua gertatzen ari da. Orain arte bi ekitaldi gauzatu dira eta bietan ere jende multzoa batu da Zabel kultur etxean. 'Euskal Herriko 100 mendi ederrenak' emanaldian, Eibarko Klub deportiboko 'Kra-

belin mendi taldekoak' garbi utzi zuten, bi-hiru lagunek ekin ziotenari dagoeneko hogeikora iritsi dela, eta ez hori bakarrik, bigarren multzo bat ere prestatzen dihardutela dagoeneko. Prestatutako materiala ere hortxe dago klub deportiboko web orrian guztien esku. Joan zen astelehenean Oriol Baró eskalatzailak astelehenean eman zuena berriz maila handikoa izan zen, 50 lagun

baino gehiago batu zituen beteak beste, baina bereziki Pirinioetako Taüll herrian jaio eta Himalaya, Perú edo eta Patagonian burutu dituenak izan zituen hitz bide ikus entzunezkoekin batera.

Bihar, iluntzeko 19:30ean, azken ekitaldia izango da, 'Etenik gabe, Arnoko erraietara' gaia aurkeztuko dutelarik Burumendi Espeleologi Taldekoak.

SORALUZE

Las vulneraciones de derechos humanos desde la guerra civil serán investigadas

Se pide la colaboración ciudadana, trasladando sus testimonios, fotografías y recuerdos

NEREA ISASTI

SORALUZE. El Ayuntamiento, a iniciativa de la Mesa Local para la Convivencia, investigará las vulneraciones de derechos humanos producidos en la localidad desde la Guerra Civil.

La Mesa de Convivencia de Soraluze se creó en 2016 con el objetivo de promover la paz, la convivencia y la memoria. En ella, con la ayuda y mediación de la Fundación Baketik, participan representantes de todos los partidos políticos de la localidad, quienes llevan a cabo diferentes iniciativas, valiéndose del diálogo y la reflexión para trabajar consensos.

La Mesa ha decidido investigar las vulneraciones de derechos humanos ocurridas en el pueblo desde la Guerra Civil, con el fin de ofrecer a las víctimas la verdad, justicia y reparación que merecen.

La investigación estará dirigida por la Sociedad de Ciencias Aranzadi y constará de dos partes: memoria histórica y memoria cercana. En el marco de la memoria histórica, se investigará lo ocurrido entre 1936 y 1959, es decir, las víctimas de las dos primeras décadas de la guerra y la dictadura. La memoria cercana, por su parte, abarca desde 1960 hasta nuestros días. O

curre, pues, en tres tiempos políticos diferentes: dictadura, transición y democracia. Ambas investigaciones se realiza-

rán de forma conjunta, para lo cual se investigará en diferentes archivos: locales, provinciales, estatales y militares, entre otros.

En cualquier caso, para que este proyecto culmine de forma satisfactoria, será imprescindible la colaboración ciudadana, trasladando sus testimonios, fotografías y recuerdos.

Se han abierto diferentes vías a fin de que los vecinos realicen aportaciones; una dirección de correo electrónico (memoria@aranzadi.eus), un número de teléfono (943466142) y la oficina de la Memoria. La oficina estará abierta todos los miércoles de marzo, en el salón de plenos del Ayuntamiento, de 10.00 a 14.00 y de 16.00 a 18.00.

Durante la investigación se guardará en todo momento la confidencialidad y anonimato de las personas que realicen sus aportaciones.

Iker Aldazabal, alcalde de Soraluze, ha afirmado que «confiamos en que la realidad que va a aflorar en esta investigación sirva para construir un futuro pacífico y democrático en el que miremos el pasado y hagamos juntos un camino basado en el respeto a los derechos humanos».

Karakate

Ante el proyecto que pretende instalar dos molinos de viento en Karakate, los representantes políticos de Soraluze (PNV, PSE y Bildu) han mostrado su rechazo al mismo.

Los tres partidos consensuarán una moción y la presentarán en el pleno municipal del 2 de marzo.

ERMUA

Alta participación en el 'XI. Zuhaitz eguna' de Artarrai

K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. Con una importante participación, y «muy buen ambiente», a decir de la organización, se celebró este pasado domingo la XI edición del Zuhaitz Eguna, organizado por Artarrai Mendi Taldea.

Más de ciento cincuenta personas se animaron a participar aún a pesar de la desapacible mañana de un domingo que amaneció lluvioso y con niebla.

Las personas participantes

se encontraron la plaza Cardenal Orbe y por detrás de Torre-ta Etxea accedieron a la ladera conocida como Joxio. Los 210 ejemplares autóctonos (40 fresnos, 7 encinas, 160 hayas y 3 avellanos) se plantaron en una parcela ubicada cerca del viejo depósito de aguas de San Lorenzo.

El objetivo del Zuhaitz Eguna es concienciar a la población de la necesidad de cuidar de nuestro entorno y proteger la biodiversidad.

Ermua recibirá 850.000 euros de la Diputación para impulsar sus proyectos

Esta financiación deberá invertirse en proyectos sobre cuidados de larga duración, digitalización, movilidad sostenible y medioambiente

AINHOA LASUEN

ERMUA. Ermua recibirá 850.000 euros para promover proyectos estratégicos. La Diputación foral de Bizkaia ha anunciado la creación del fondo Herriak Egiten, destinado a mejorar todos los municipios de la provincia en materia de cuidados de larga duración, digitalización, movilidad sostenible y medioambiente.

El programa cuenta con 58 millones de euros, provenientes del Gobierno central, para amortiguar el impacto de la crisis provocada por la pandemia.

La cuantía total se repartirá entre las 112 localidades vizcainas en base a la población de cada una de ellas. Ermua percibirá 850.000 euros.

Con esta financiación extraordinaria, la Diputación quiere apoyar a los municipios del territorio a llevar a cabo proyectos de inversión que promuevan, preferentemente, las cuatro grandes transiciones estratégicas del territorio puestas ya en marcha, cuidados de larga duración, digitalización, movilidad sostenible y medioambiente.

Herriak Egiten pretende mejorar Bizkaia en su conjunto, para aumentar la calidad de vida de todas las personas del territorio, vivan donde vivan y en igualdad de condiciones.

Las cuantías de la transferencia económica que recibirá cada municipio han sido fijadas por



El consistorio recibirá la financiación este mismo año. A. L.

tramos de población que van desde los 100.000 euros que percibirán los municipios más pequeños de hasta 1.500 habitantes, hasta los 15 millones que percibirá Bilbao, el único municipio que supera los 200.000 habitantes.

Ermua se ubica en el séptimo tramo poblacional, de entre 15.000 y 20.000 habitantes, por lo que le corresponden 850.000 euros.

Los 58 millones se repartirán entre los diferentes municipios de Bizkaia en base a la población de cada uno

El Diputado General, Unai Rementería, ha destacado que, además de los 58 millones de euros de Herriak Egiten, los municipios recibirán más ingresos gracias a la liquidación positiva del fondo Udalkutxa, ya que Bizkaia ha mejorado las previsiones que se avanzaron en octubre de 2021.

Ayudas para 2022

No obstante, estas son parte de las ayudas extramunicipales que el Ayuntamiento de Ermua recibirá durante este año para invertir en sus proyectos estratégicos.

Entre estas aportaciones destacan los 361.468 euros de ayudas europeas Next Generation, repartidas por el Ministerio de Industria Comercio y Turismo, en los que el consistorio ha pre-

sentado 20 proyectos dirigidos al impulso de la competitividad del comercio local. Estas ayudas exigen que los proyectos se desarrollen este año y que el ayuntamiento de Ermua aporte 263.355 euros para llevarlos a cabo.

Ermua se encuentra, además, entre los 9 proyectos vascos seleccionados, que obtendrán fondos europeos Next Generation. De los 5,8 millones de euros que recibe Euskadi para los citados 9 proyectos, 3,3 millones se destinarán al apartado de ayudas denominado 'Mercados urbanos sostenibles', línea en la que se inscribe el proyecto ermuarra. Se financiarán planes y proyectos de contenido tecnológico, innovador y de sostenibilidad, así como de mejora de equipamientos, dirigidos al sector comercial, por parte del Ministerio de Industria, Comercio y Turismo. Junto con Ermua se repartirán estas ayudas los ayuntamientos de Etxebarri, Hernani, Gazteiz y Zumárraga.

Por otra parte, Ermua contará en breve con la figura de un Agente de Innovación, que se gestionará a través de una subvención de contratación establecida por parte de los ayuntamientos de las ciudades de la Red Innpulso.

En concreto, la villa contará con hasta el 90% de ayuda para la contratación de este puesto, establecido para ciudades de hasta 20.000 habitantes. Se ofrecerán al ayuntamiento 41.949 euros para este fin.

El agente local de innovación desarrollará las actuaciones necesarias para la ejecución de las políticas de innovación diseñadas por la corporación local.

EN BREVE

CARNAVALES

Discoteca infantil

A. LASUEN. La programación de Carnaval de Ermua comienza mañana con la celebración de una discoteca infantil, que estará amenizada por DJ Xai-bor. La actividad comenzará a las 17.00 horas, en la plaza Cardenal Orbe. La programación local de los carnavales continuará el viernes con la celebración del pasacalle del Hartza Eguna, que se iniciará en Lobiano, a partir de las 18.30 horas.

EGUEN ZURI

Pintxologun

A. L. O. Mañana, Eguen zuri, se celebrará una nueva sesión de pintxologun en Ermua. En el encuentro, que comenzará a las 19.30 horas en el Herga, se charlará en euskera mientras se come y se bebe en varios establecimientos hosteleros del municipio. Las personas que deseen inscribirse podrán hacerlo en ermua_berba@eak.eus y en el teléfono 663 070 492.

RESIDENCIA ABELETXE

Mañana, manifestación

A. L. O. El Comité de Empresa junto con las trabajadoras de la Residencia Abeletxe convocan para mañana, a las 18.30 horas, una manifestación que partirá de la residencia y a la que llaman a participar a la población. Esta concentración se enmarca dentro de los tres días de huelga para denunciar la situación laboral que sufre la plantilla de estas instalaciones.

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia	
	112
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

CARTELERA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2

No hay función

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre, s/n

No hay función

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*.
Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10.
Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*.
*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*, 16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora.
Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20* cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.

Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*.

*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: 6.25, 6.40, 6.55 y de 7.30 a 21.30 cada hora.

Festivos: De 6.30 a 23.30 cada hora.

VITORIA-EIBAR

Laborables: 6.15, 7.00, 7.15, 7.45 y de 8.15 22.15 cada hora.

Festivos: De 6.15 a 22.15 cada hora

EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 8.30

PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

EIBAR-ARRATE

Laborables: 15.00.

Sábados: 14.00

Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 12.00 y 13.00.

ARRATE-EIBAR

Laborables: 15.30.

Sábados: 14.30

Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 12.30 y 13.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30

Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50

Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).

Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.

Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora.

Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.

Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Elortza-Elortza (Juan Gisasola kalea, 18).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Ibarroondo (Zehar kalea, 2).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Mendinueta (Urkizu pasealekua, 6. Eibar).